
	  
Réunion	  de	  cercle	  du	  10	  février	  2015	  

	  
	  
Délégués	   présents	   :	   Massimo	   Di	   Perri,	   Bastien	   Mollet,	   François	   Huberland,	  
Ariane	  Kislanski,	  Laura	  Hermans,	  Thomas	  Kawam,	  Brice	  Vanhée,	  Orianne	  Bastin,	  
Yasmine	   Mouaden,	   Thomas	   Vandamme,	   David	   Marotte,	   Léa	   Bruers,	   Nathan	  
Proye,	   Maxime	   Arpigny,	   John	   Clabots,	   François	   Grondhout,	   Markos	   Hoche,	  
Guillaume	  Dauphin,	  Edouard	  Henquet,	  Quentin	  Dagnelie,	  Thomas	  Defoin,	   Julien	  
Garcia,	   Julien	   Symons,	   Arthur	   Umugisha,	   Lionel	   Delchambre,	   Emmanuel	  
Omoruyi,	   Hugo	   Smets,	   Robin	   Charlier,	   Pablo	   Vasquez,	   Jeffrey	   Yogo,	   Olivier	  
Hamende	  
	  
Membres	  présents	  :	  Lara	  Goldschmidt,	  Antoine	  Mouraux,	  Marceau	  Lecomte,	  
François	  De	  Diesbach,	  Sharon	  Hancart,	  Gil	  Bolcina,	  Adrien	  Rosen,	  Mathilde	  
Calomme,	  	  
	  	  
	  

1. Approbation	  du	  PV	  
	  
Le	   PV	   de	   la	   réunion	   précédente	   ainsi	   que	   celui	   de	   l’assemblée	   générale	   sont	  
approuvés.	  	  
	  

2. Soirée	  Star	  Wars	  
	  

Jeudi	  aura	  lieu	  un	  marathon	  Star	  Wars	  au	  H2215	  gratuit.	  Il	  y	  aura	  de	  la	  bière,	  du	  
pop	  corn,	  …	  C’est	  un	  auditoire	  de	  250	  personnes	  avec	  des	  chaises	  ;	  ramennez	  vos	  
plaids	  et	  coussins	  pour	  se	  mettre	  bien.	  Les	  épisodes	  4,	  5,	  et	  6	  seront	  visionnés.	  
On	   utilisera	   le	   matériel	   de	   la	   salle	   (projo	   +	   sono).	   Chauffez-‐vous	   et	   partagez	  
l’événement	   facebook.	  On	  peut	   arriver	  quand	  on	  veut,	   la	  projection	  débutera	  à	  
18h30.	  	  
	  

3. Expo	  Cp-‐CM	  
	  

Ils	  ont	  pris	  un	  peu	  de	  retard	  avec	  la	  comm	  car	  il	  y	  a	  eu	  un	  petit	  changement	  de	  
programme	  vu	  qu'Inforétudes	  a	  chopé	  la	  salle	  qu'ils	  voulaient	  :	  du	  coup,	  l'expo	  va	  
d'abord	   commencer	   à	   Erasme	   et	   se	   poursuivra	   deux	   semaines	   au	   Solbosch.	  
L’event	  facebook	  sera	  lancé	  demain	  et	  ils	  auront	  besoin	  d’aide	  pour	  décortiquer	  
les	   archives.	   Lio	   va	   faire	   une	   demande	   aux	   membres	   pour	   voir	   si	   ils	   veulent	  
donner	   une	   contribution	   sur	   les	   relations	   CP-‐CM	   à	   l’exposition	   (dessin,	   mot,	  
photo,	  …).	  
	  



Rachel	  a	  soulevé	   le	   fait	  que	   le	  CP	  étant	  super	   indépendant	  pouvait	  en	   fait	  nous	  
parter	  préjudice	  car	  on	  n’a	  pas	  directement	  l’approbation	  de	  quelqu'un	  de	  l’ULB.	  
Ici	   Inforétudes	   a	   eu	   la	   priorité	   car	   ils	   ont	   eu	   l’aval	   directement.	   Mathilde	   fait	  
remarquer	  que	  dans	  ce	  cas-‐ci	  l’exposition	  était	  notée	  et	  prévue	  et	  infor	  études	  est	  
arrivée	  par	  la	  suite	  et	  a	  quand	  même	  eu	  la	  priorité.	  Apparemment	  il	  vaut	  mieux	  
etre	  sur	  d’avoir	  l’aval	  de	  Françoise	  directement.	  	  
	  

4.	  Bière	  
	  
Le	   cours	   de	   zythologie	   était	   trop	   bien.	   Gil	   (l’organisateur)	   trouve	   que	   tout	   le	  
monde	  était	  dynamique	  et	  était	  hyper	  content.	  Du	  côté	  du	  CP	  ca	  s’est	  aussi	  bien	  
passé.	  Pepi	  était	  chaud	  de	  faire	  la	  suivante.	  Denys	  Van	  Eelewijck	  est	  aussi	  chaud	  
de	  participer.	  Certains	  se	  sont	  déjà	  réinscris	  de	  facto	  à	  tous	  les	  cours.	  Ca	  a	  couté	  
229€,	  et	  on	  a	  eu	  160€	  de	  rentrée.	  Il	  y	  a	  eu	  un	  trou	  de	  69€13	  mais	  avec	  les	  bières	  
qui	  restent	  si	  on	  les	  vend	  au	  bar	  à	  prix	  coutant	  (71€)	  on	  sera	  au	  total	  en	  bénéfice	  
de	  2€.	  Mass	  confirme	  que	  c’était	  super	  intéressant.	  
	  

5.	  Peyresq	  
	  

Le	  CA	  aura	  lieu	  demain,	  les	  prix	  devraient	  un	  peu	  augmenter.	  Lio	  enverra	  un	  mail	  
sur	  la	  ML	  dans	  la	  semaine	  pour	  tenir	  les	  gens	  informés	  ;	  si	  ceux	  qui	  sont	  censés	  
être	  dessus	   (c'est	  à	  dire	   tous	  ceux	  qui	   sont	  déjà	  partis	  à	  Peyresq)	  ne	   recoivent	  
pas	  les	  infos,	  ils	  doivent	  prévenir	  Lio	  pour	  qu'il	  les	  rajoute.	  Peyresq	  se	  déroule	  de	  
fin	  juin	  à	  mi	  juillet,	  les	  réservations	  ouvriront	  bientôt.	  	  
	  	  	  	  	  

6.	  Bilan	  Ski	  
	  

Il	   y	   avait	   7	   guides	   au	   départ	   puis	   6	   dès	   le	   premier	   soir.	   Lorganisation	   skikot	  
n’était	  pas	   top,	   ils	  ne	   savaient	  pas	  où	  déposer	   les	  bagages.	  Les	   food	  pack	  n’ont	  
pas	   été	   donnés,	   il	   en	  manquait	   environ	  50.	  On	  n’avait	   pas	   beaucoup	  d’info	   sur	  
leurs	  after	  skis.	  Au	  niveau	  du	  CP	  ca	  s’est	  bien	  passé,	  les	  after	  skis	  ont	  été	  fait	  dans	  
la	  chambre	  car	  le	  bar	  partenaire	  n’a	  pas	  voulu.	  Le	  jeu	  de	  piste	  s’est	  bien	  passé	  et	  
les	   soirées	   futs	   aussi	   mais	   ils	   ne	   pouvaient	   avoir	   lieu	   que	   pendant	   les	   happy	  
hours.	  	  
	  
Semaine	  Bachelier	  :	   gros	  coup	  de	  gueule	  pour	   le	  bar	  partenaire	  qui	  a	  annulé	   le	  
resto	   le	   jour	  meme,	   l’a	   reporté	   au	   lendemain	  et	   a	   limité	   en	   temps	   car	  2	   autres	  
groupes	   étaient	   prévus	   le	   j12.	   Diversour	  meme.	   Ca	   s’est	  mieux	   passé	   pour	   la	  
semaine	   master,	   ils	   ont	   été	   autre	   part	   pour	   le	   resto.	   Ils	   avaient	   deux	   guides	  
imprévus	  en	  plus	  qui	  ont	  fait	  les	  courses	  et	  la	  cuisine.	  	  
	  
La	  question	  est	  soulevée	  de	   l'interêt	  de	  passer	  par	  Skikot	  ou,	  plus	  globalement,	  
par	  un	  organisme	  tiers.	  Hugo	  verra	  mercredi	  à	  18h	  à	  la	  Nestor	  le	  bureau,	  Patate,	  
Noé	  et	  toute	  personne	  ayant	  un	  avis	  construit	  avant	  ses	  rdv	  jeudi	  avec	  skikot	  et	  
sport	   d’hiver.	   Ce	   serait	   trop	   cher	   d’organiser	   tout	   le	   ski	   nous	   même	   car	   on	  
n’aurait	  aucun	  avantage.	  	  
	  
Rosen	  propose	   de	   reinstaurer	   le	  we	   repérage,	   annulé	   l'année	   d'avant	   pour	   des	  
raisons	  pratiques,	  pour	  que	  les	  guides	  puissent	  mieux	  connaître	  la	  station,	  tester	  
le	  resto	  pour	  la	  fondue	  et	  ne	  pas	  devoir	  prendre	  celui	  de	  skikot.	  L'essence	  était	  
dans	   les	   comptes	   guides	   mais	   les	   skipass	   et	   l'appart	   étaient	   de	   skikot	  ;	  
maintenant	  ça	  s'est	  problablement	  retransformé	  en	  fûts.	  Hugo	  dit	  le	  timing	  n'est	  



pas	   un	   problème	   si	   le	   resto	   est	   en	   fin	   de	   semaine	   car	   ils	   peuvent	   le	   chercher	  
pendant	   la	   semaine	   comme	   ça	   a	   été	   fait	   pour	   les	   masters	   cette	   année.	  
Rosen	  soulève	  que	  ça	  prend	  quand	  même	  du	  temps.	  Bastien	  note	  que	  claquer	  de	  
la	  thune	  pour	  gouter	  un	  resto,	  c'est	  pas	  spécialement	  intéressant.	  
	  
Rosen	  fait	   remarquer	   que	   skikot	   est	   pourri	   partout	  mais	   les	   problèmes	   de	   bus	  
sont	  récurrents	  :	  à	  saint	   jean	  d’arves	  on	  a	  eu	  un	  bus	  qui	  ne	  démarrait	  pas,	  on	  a	  
deja	   eu	   un	   bus	   qui	   a	   descendu	   la	   vallée	   sans	   direction	   assistée...	   Il	   y	   a	   des	  
problèmes	  chaque	  année,	  on	  n’arrivera	  pas	  à	  changer	  de	  société	  mais	  il	  faudrait	  
les	  obliger	  à	   faire	  un	  effort	   ..	   et	   gagner	  du	   fait	  que	   l’histoire	  ait	   été	  médiatisée.	  
Ariane	  dit	  que	  niveau	  organisation	  les	  problèmes	  n’étaient	  pas	  de	  ton	  ressort	  et	  
que	  tout	  ce	  qu'il	  l'était	  s'était	  super	  bien	  passé,	  mais	  elle	  a	  trouvé	  dommage	  que	  
les	  guides	  aient	  chauffé	  les	  gens	  pour	  des	  activités	  qu’ils	  n’ont	  pas	  faites	  :	  thème	  
du	   trajet	   en	   car,	   soirée	   rubiks	   cube...	   Mass	  a	   noté	   une	   communication	  
globalement	  moins	  efficace,	  sans	  savoir	  si	  c'était	  du	  ressort	  de	  skikot	  ou	  du	  CP.	  
	  
Mass	  s'excuse	  pour	  les	  bacheliers	  qui	  n'ont	  pas	  eu	  de	  fût	  membre	  contrairement	  
aux	  masters	  (ils	  auraient	  du	  l'appeller,	  il	  aurait	  dit	  oui).	  	  	  
	  

7.	  Bal	  
	  

Les	  préventes	  seront	  vendues	  tous	  les	  temps	  de	  midi	  du	  16	  février	  au	  20	  février.	  
Et	  le	  20	  février	  jusque	  18h.	  Il	  n'y	  a	  pas	  de	  permanences	  le	  mardi	  car	  ce	  sera	  ferié	  
et	  personne	  ne	  sera	  sur	  l'unif.	  Les	  personnes	  vendant	  les	  préventes	  sont	  :	  	  
	  
	   Lundi	  16/02	   Mercredi	  18/02	   Jeudi	  19/02	   Vendredi	  20/02	  
12h
-‐
14h	  

-‐ Hugo	  
-‐ Robin	  

-‐ Oriane	  
-‐ Flipper	  

-‐ Pipou	  
-‐ François	  

-‐ Yasmine	  
-‐ Alice	  

14h
-‐
16h	  

	   	   	   -‐ Vandamme	  
-‐ David	  

16h
-‐
18h	  

	   	   	   	  

	  
Les	  flyers	  seront	  distribués	  par	  :	  	  
	   Lundi	  16/02	   Mercredi	  18/02	   Jeudi	  19/02	   Vendredi	  

20/02	  
12h	  –	  
14h	  

-‐ Oriane	  
-‐ Brice	  

-‐ Bastien	  
-‐ Mass	  

-‐ Quentin	  
-‐ Thomas	  

-‐	  David	  

	  
Ils	  doivent	  envoyer	  un	  mail	  récapitulatif	  de	  ce	  qu’ils	  ont	  fait	  par	  rapport	  au	  bal.	  
La	  plupart	  des	  grosses	  dépenses	  ont	  été	  comptées	  dans	  le	  bilan	  et	   ils	  devraient	  
etre	   à	   538€	   en	   positif	   en	   étant	   très	   négatif	   partout	   et	   en	   comptant	   500€	   de	  
négatif	  en	  imprévu	  :	  à	  priori,	  on	  est	  large.	  La	  commande	  de	  verre	  n’est	  pas	  encore	  
complète.	  	  
	  
Au	  niveau	  de	  la	  vidéo,	  il	  faut	  communiquer	  avec	  les	  délégués	  klash	  !	  Dauphin	  dit	  
que	  pour	  le	  bal,	  il	  y	  avait	  tout	  le	  premier	  quadri	  pour	  faire	  une	  vidéo,	  et	  on	  vient	  
lui	  demander	  son	  aide	  alors	  qu’il	  prévoit	  de	  faire	  une	  vidéo	  avec	  Huber.	  Ils	  en	  ont	  



parlé	  avec	  les	  balefs	  mais	  les	  klash	  n’ont	  apparemment	  pas	  été	  mis	  au	  courant.	  Ils	  
ont	  Djump,	  Spring	  Break	  Invasion,	  AIrBr	  et	  Vgmania,	  en	  tout	  ça	  revient	  à	  750€	  de	  
sponsoring.	  Ils	  ont	  aussi	  un	  partenaire	  pour	  les	  alcool	  et	  avec	  redbull.	  	  
	  
Les	  TD	  CP	  seront	  le	  25	  février	  et	  le	  30	  mars.	  	  	  
	  
	  

8.	  Bozar	  et	  Viva	  l’Opéra	  à	  l’UGC	  
	  

Il	   y	   a	   une	   présentation	   de	  Headis	   (ping	   pong	   avec	   la	   tete)	   demain	   au	  Hall	   des	  
Sports	  de	  10h	  à	  18h.	  	  
Une	  sortie	  est	  prévue	  aux	  Bozar	  avec	  toute	  l’ULB	  jeudi	  26	  février.	  On	  a	  15	  places	  
et	   ISS	   espère	   que	   des	   gens	   vont	   se	   chauffer	   car	   la	   dernière	   fois	   on	   n’avait	   pas	  
assez	  de	  gens.	  C’est	  une	  exposition	  sur	  des	  portraits	  du	  18è	  mis	  en	  relations	  avec	  
une	  exposition	  du	  21e	  siecle	  sur	  la	  manière	  de	  se	  représenter.	  Ca	  va	  être	  top	  !	  	  	  
Le	  12	  mars	  on	  va	  à	  Viva	  l’Opéra	  à	  l’UGC	  voir	  Macbeth	  de	  Verdi.	  	  
Il	  y	  a	  une	  conférence	  sur	  l’éthique	  de	  l’ingénieur	  qu’il	  va	  organiser	  en	  mars,	  il	  a	  
déjà	  invité	  une	  intervenante.	  	  
	  

9.	  Polycule	  
	  

Le	  11	  mars	  aura	  lieu	  la	  deuxième	  soirée	  du	  Polycule.	  Cette	  soirée	  sera	  appelée	  les	  
minis	   films	  de	   l’ULB.	   Ce	   sera	   comme	   le	  polycule,	  mais	   axée	   sur	   tous	   les	   courts	  
métrages	  de	  l’ULB.	  Les	  films	  peuvent	  être	  de	  tout	  genre	  et	  il	  n’y	  a	  pas	  de	  timing	  
pour	   la	   réaliser.	   Les	   cercles	   peuvent	   présenter	   leurs	   vidéos	   de	   descente,	   des	  
vidéos	  qu’ils	   ont	   fait	   entre	   amis...	   Il	   n’y	   aura	  pas	  de	   thème	  pour	   cette	   soirée-‐là	  
(même	   si	   on	   peut	   l’envisager	   pour	   les	   autres	   années).	   Massimo	   et	   Rachel	  
formeront	  le	  jury.	  L’événement	  fb	  arrivera	  dans	  la	  semaine,	  il	  faut	  vraiment	  faire	  
un	  max	  de	  pub	  et	   faire	   tourner	   l’événement.	  Ca	  aura	   lieu	  au	  UB5.	   Il	  y	  aura	  des	  
bières	  et	  des	  softs.	  Ca	  commence	  vers	  19h	  et	  en	  comptant	  2h-‐2h30	  de	  projection,	  
la	  salle	  sera	  vide	  vers	  minuit.	  Le	  premier	  prix	  devrait	  être	  une	  go	  pro.	  Les	  prix	  
suivant	  seront	  des	  futs,	  des	  bacs,…	  On	  récupérera	  les	  sous	  avec	  les	  subsides.	  	  
	  

10.	  Cooptation	  6H	  Cuistax	  
	  

Les	   cooptations	   auront	   lieu	   le	   mardi	   24/02.	   Parlez-‐en	   autour	   de	   vous,	   mais	  
expliquez	   bien	   le	   concept	  :	   ils	   sont	   cooptés	   en	  maintenant	  mais	   ne	   seront	   pas	  
necessairement	  élus	  en	  mai,	  la	  confirmation	  sera	  donnée	  s'ils	  ont	  déjà	  travaillé.	  	  
	  

11.	  PC	  Nestor	  
	  

Le	  PC	  est	  vraiment	   trop	   lent	  et	  Huber	  propose	  d’acheter	  un	  bon	  pc,	   l'idée	  était	  
aussi	  de	  pouvoir	  y	  installer	  des	  logiciels	  de	  traitement	  d'image,	  etc,	  pour	  avoir	  un	  
vrai	   outil	   de	   travail.	   Julien	   a	   peut-‐être	   un	   bon	   PC	   à	   refiler	  ;	   sinon,	   il	   pensait	  
investir	  aux	  alentours	  de	  500€.	  Lio	  propose	  de	  nous	  refiler	   les	  analyses	  de	  prix	  
qu'ils	  viennent	  de	  faire	  pour	  les	  nouveaux	  ordis	  du	  BEA.	  Olivier	  doute	  de	  la	  plus	  
value	   du	   pc,	   ce	   à	   quoi	   Huber	   répond	   que	   le	   PC	   actuel	   fait	   vraiment	   perdre	  
beaucoup	  de	  temps	  et	  se	  limite	  aux	  mails	  et	  traitement	  de	  texte	  ;	  à	  part	  ça,	  le	  CA	  
n'a	  pas	  d'objections.	  Mass	   fait	   remarquer	  que	  même	  si	   on	  a	  un	  pc	  efficace	  à	   la	  
nestor,	  il	  faut	  garder	  l’optique	  de	  continuer	  à	  mettre	  les	  documents	  sur	  le	  drive	  
et	  ne	  rien	  sauvegarder	  sur	  la	  session	  afin	  de	  faciliter	  la	  transmission.	  	  
	  



Accessoirement,	   	   le	   cercle	   a	   reçu	   un	   ipad	   de	   jupiler	   qui	   traine	   dans	   la	   Nestor	  
depuis	  des	  mois	  et	  qu'on	  ne	  peut	  pas	  refiler	  comme	  cadeau	  ou	  prix	  car	  c'est	  une	  
forme	  de	  sponsoring	  ;	  donc	  si	  qqun	  a	  une	  idée	  d’une	  utilité	  quelconque	  pour	  cet	  
ipad,	  qu’il	  n’hésite	  pas.	  	  
	  
	  

12.	  Divers	  
	  
-‐ Bonnet	  CP	  :	  Il	  reste	  des	  bonnets	  CP	  à	  la	  ludo	  au	  prix	  de	  8€.	  	  
-‐ Nuit	  de	  l’élite	  :	  C’est	  galère	  de	  trouver	  une	  date	  avec	  le	  CI	  :	  le	  vendredi	  ça	  

ne	  va	  pas	  car	   les	  gens	  rentrent	  chez	  eux,	  en	  semaine	  ça	  ne	  va	  pas	  car	   ils	  
doivent	  faire	  le	  déplacement.	  Qui	  plus	  est	  ils	  ne	  sont	  pas	  chauds	  la	  tent	  ;	  et	  
le	  faire	  tous	  seuls	  engage	  trop	  de	  frais.	  Il	  faut	  donc	  trouver	  une	  autre	  idée.	  

-‐ Envoyez	  vos	  ragots	  du	  ski	  à	  l’engrenage.	  	  
-‐ David	  :	   les	   subsides	   pour	   le	   festival	   sont	   accordés	   même	   si	   ils	   sont	   en	  

positif	  donc	  ils	  ont	  500€	  en	  plus.	  
-‐ Souper	   comité	   après	   le	   bal	   normalement	  ;	   si	   il	   s'est	   bien	   passé,	   il	   sera	  

financé	  par	  le	  cercle.	  
	  
	  
	  
	  


